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OF. GABPREF/DALE N° a ri /2020 Belo Horizonte,31  /  O'?/2020  

Assunto: Resposta à Notificação decorrente da Denúncia 1-2020 — Mesa Diretora —

encaminhado pelo oficio Of. DIRLEG n° 1.458/20, de 16/06/2020. 

Senhora Presidente, 

Reporto-me à Notificação da Mesa Diretora decorrente da Denúncia 1-2020, de 

autoria do Vereador Fernando Borja, que solicita apuração de prática de infração político-

administrativa pelo Prefeito Municipal, por suposto desatendimento, sem motivo justo, a pedidos 

de informação desta Câmara Municipal. 

Primeiramente, importa ressaltar a sensibilidade da Excelentíssima Mesa Diretora, 

que, ante o atual momento de calamidade pública decorrente da pandemia provocada pela Covid-

19, deliberou, em respeito ao princípio da razoabilidade administrativa, por notificar o Chefe do 

Poder Executivo para que pudesse atender aos requerimentos apresentados pelo denunciante, 

bem como esclarecer motivo justo para a ausência de resposta anterior, antes da tomada de 

qualquer outra decisão. 

Pois bem, dos 193 (cento e noventa e três) requerimentos apontados pelo 

Denunciante, 22 (vinte e dois) não foram destinados à Prefeitura Municipal de Belo Horizonte,, 

sendo 10 (dez) requerimentos enviados para o Ministério Público Estadual, 7 (sete) para órgãos 

estaduais (administração direta e indireta), 2 (dois) para a Polícia Militar do Estado de Minas 

Gerais, 1 (um) requerimento para o Conselho Regional de Medicina de Minas Gerais, 1 (um) 

para a Procuradoria da Câmara Municipal e 1 (um) para a Superintendência do Patrimônio da , 

 União em Minas Gerais. 

Dos 171 (cento e setenta e um) requerimentos direcionados exclusivamente à PBH, 

7 (sete) foram cancelados pela Câmara Municipal e 98 (noventa e oito) já haviam sido 

devidamente respondidos, conforme se verifica em consulta direta ao sítio eletrônico da CMBH. 

Com relação aos 66 (sessenta e seis) requerimentos restantes, 57 (cinquenta e sete) 

foram elucidados com o encaminhamento da respectiva resposta, encontrando-se pendentes 

apenas 9 (nove), sendo todos de responsabilidade da Secretaria Municipal de Saúde. 
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Destaca-se que referida pasta é a mais afetada pela situação de exceção vivenciada 

pelo Município em decorrência da crise sanitária. Desde o início da pandemia, a pasta recebeu 

cerca de 1.500 (mil e quinhentos) pedidos de esclarecimento do Ministério Público Estadual, 

cerca de 300 (trezentos) pedidos de esclarecimento do Ministério Público do Trabalho e cerca de 

200 (duzentos) de outros órgãos de controle, além da acelerada adequação à nova realidade 

imposta pelo isolamento social e a necessidade de constante atualização da rede pública de saúde 

para lidar com o crescente atendimento da população em decorrência da Covid-19. 

Não é demais lembrar que o Município, ao longo dessa legislatura, vem 

enfrentando sucessivas crises provocadas pelos mais diferentes fatores, dentre eles, epidemias de 

dengue (só em 2019 foram notificados 139.067 casos suspeitos da doença), de febre amarela, 

surto de febre maculosa, enchentes que devastaram a cidade e a atual pandemia desencadeada 

pela Covid-19, o que demanda significativa concentração de esforços no enfrentamento desses 

graves problemas que podem ter contribuído para o diferimento no atendimento aos pedidos de 

informação do Legislativo municipal. 

Outro ponto de sensível impacto no controle das respostas dos pedidos de 

informação se remete ao fato de que muitos deles não são encaminhados ao Gabinete do 

Prefeito, mas sim ao órgão fim, fugindo ao conhecimento do Gabinete do Chefe do Executivo e 

impedindo uma aferição precisa acerca daqueles que pendem de resposta. 

Vale destacar que a estrutura administrativa da PBH comporta, hoje, o Gabinete do 

Prefeito, o Gabinete do Vice-Prefeito, a Procuradoria-Geral do Município, a Controladoria-

Geral, 14 (quatorze) secretarias, 38 (trinta e oito) subsecretarias, 9 (nove) coordenadorias 

regionais e 11 (onze) entidades de administração indireta, motivo pelo qual, com o intuito de 

aumentar o controle sobre as demandas pendentes, reitera-se os termos do oficio GP.EXTR-

050/OF, de 06 de maio de 2019, para que o encaminhamento de todos os pedidos de informação 

seja direcionado ao Gabinete do Prefeito. 

Ainda assim, é relevante anotar que apenas no ano de 2020, esta Diretoria de 

Acompanhamento Legislativo encaminhou cerca de 211 (duzentos e onze) oficios de respostas a 

requerimentos e propostas de diligências provenientes da Câmara Municipal, ou seja, 

praticamente um oficio por dia foi enviado à Câmara Municipal. 

Certo é que o Executivo vem se esforçando enormemente para atender as demandas 

por informação dos nobres parlamentares e busca, sempre, atendê-los dentro do prazo concedido. 

Não obstante, eventuais atrasos se devem ao cenário acima descrito e cumpre informar que as 

pendências serão devidamente esclarecidas. 
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Sendo o que se apresenta para o momento, subscrevo-me. 

Atenciosamente, 

G time de Souza Barcelos 
ria de Acompanhamento Legislativo em exercício 

abinete do Prefeito 

Excelentíssima Senhora 
Presidente da Câmara Municipal 
Vereadora Nely Aquino 
CAPITAL 
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